
 

Antonio Moreno Ibáñez

Profesor de economía de la Universidad de Navarra. El experto en economía
Antonio Moreno Ibáñez destaca que los factores internacionales, como la
exportación, están siendo fundamentales para que se relaje la economía española.

El experto en economía y profe-
sor de la Universidad de Navarra,
Antonio Moreno Ibáñez, destaca
que la mejoría en España se debe en
mayor medida a factores interna-
cionales. Antonio Moreno ha parti-
cipado en un seminario en la Uni-
versidad CEU Cardenal Herrera de
Elche sobre los factores internacio-
nales que inluyen en la prima de
riesgo. 

Mucho se ha hablado en los úl-
timos tiempos de la prima de ries-
go, que para muchos ciudadanos
era un término totalmente desco-
nocido. ¿Qué es?

La prima de riesgo, que tanto ha
dado que hablar, es el diferencial del
tipo de interés de deuda a largo pla-
zo entre países como España o Ita-
lia y Alemania. Es decir, si el gobier-
no de España va a los mercados eu-
ropeos y solicita inanciación para
hacer frente a sus gastos,  emite deu-

da pública. Aquí los inversores es-
tán dispuestos a comprar deuda es-
pañola si se ofrece un tipo de inte-
rés interesante. Es algo que hacen
todos los países. Y la prima de ries-
go mide la conianza que tienen los
mercados en una economía. Por
ejemplo, si Alemania emite deuda,
al ser un país seguro y estable, los in-
versores están dispuestos a inan-
ciar esa deuda a un tipo de interés
muy bajo, el  o menos, porque es
solvente. Pero con la crisis países del
sur de Europa han dejado de ser sol-
ventes y creíbles, así que los inver-
sores piden a países como España
que paguen un tipo de interés más
alto, el ,  o incluso . Y la  di-
ferencia entre el tipo de interés de la
deuda española y el de la alemana
es la prima de riesgo, con lo que se
mide la solvencia de un país.

¿Podemos estar tranquilos con
este tema?

La situación está más relajada
ahora. El verano del año pasado fue

un momento crítico, y la mejoría
desde entonces se debe a varias
cuestiones. Una es la política del
Banco Central Europeo que alivió el
terreno cuando dijo que apoyaría a
los países con diicultades com-
prando deuda masivamente más
barata. Y ahí empezó a bajar. Otro
motivo fue que las políticas econó-
micas que se han hecho en España,
desde el punto de vista inanciero,
han dado más tranquilidad a los
mercados. No digo que sean políti-
cas perfectas, pero han sido bien
acogidas. El rescate europeo a la
banca también ha sido beneicioso.

¿Qué papel han jugado las ex-
portaciones?

La subida de las exportaciones
también ha sido un factor muy im-
portante. Este puede ser un motor
de crecimiento para la economía es-
pañola, no el único porque hace fal-
ta activar el consumo y la inversión,
pero la balanza exterior ha mejora-
do. Y así, unido al rescate del Banco

Central Europeo y a la ayuda a las
entidades inancieras, vemos que la
mejoría tiene un denominador co-
mún, que es que son balones de oxí-
genos que vienen de fuera. 

Uno de los sectores que está be-
neiciándose del aumento de la
exportación en la provincia es del
calzado. No obstante, la patronal
reclama mayor apoyo del Estado
para llegar a nuevos mercados
emergentes. ¿Cuál es su visión?

La industria del calzado de esta
tierra es muy conocida en España, y
hay muchas cosas que podría hacer
el Gobierno. En primer lugar, ahora
que se ha estabilizado la solvencia
de los bancos, es el momento de que
el crédito luya a las industrias es-

trellas, como es la del calzado, que
es una de las que ahora nos está
dando balones de oxígenos. Las in-
dustrias tienen que ser rentables y
para ello hace falta inanciación y
que luya el crédito.

¿Cuándo considera usted que
España volverá a crear empleo?

Esto dependerá del crecimiento,
ya que cuanto más se crece más em-
pleo se crea. Además, para nuestro
país es importante el entorno euro-
peo, por las exportaciones, por lo
que si Europa crece nos puede be-
neiciar. El paro se espera que baje
en , si las previsiones son bue-
nas podríamos llegar el próximo
año a una tasa de  ó , que se-
ría buena aún siendo inaceptable.
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«La exportación de calzado
es uno de los factores que
aporta balones de oxígeno»

Antonio Moreno Ibáñez ayer en la CEU-UCH de Elche. SERGIO FERRÁNDEZ

Elche
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La Radio de la Universidad Mi-
guel Hernández (UMH) inicia el
próximo lunes,  de octubre, la
programación radiofónica para
el curso académico /.
Más de  integrantes de la co-

munidad universitaria elabora-
rán, producirán y pondrán en an-
tena unos  espacios radiofóni-
cos durante esta séptima tempo-
rada de Radio UMH. La progra-
mación para este curso académi-
co es la más amplia y completa
que se ha emitido hasta la fecha.
Entre las novedades de esta tem-
porada, se encuentra el espacio
«Crímina» del centro de investi-
gación y formación criminológi-
ca de la UMH y el Ayuntamiento
de Elche.

REDACCIÓN

La radio UMH inicia su séptima
temporada con 70 programas

La comunidad universitaria
colabora en la elaboración de
los espacios que se emitirán 
a partir del 14 de octubre
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Componentes de «La Trastienda», un espacio de la radio. INFORMACIÓN

Información Elche - Baix Vinalopó
Fecha:  sábado, 12 de octubre de 2013
Página: 9
Nº documentos: 1

Recorte en color                              % de ocupación: 46,79                                                                       Valor: 5649,73€                                                                                                                  Periodicidad: Semanal                                                                                                                                                              Tirada: 7.000 Difusión: 7.000


